



# “EQUIS”

Semanario Independiente

Se admiten suscripciones

De los artículos firmados es responsable el autor

Director: Javier Delicado Puche



Redactor-Jefe: Antonio Azorin Polo



Administrador: José Díaz Rodríguez

Año I



YECLA 21 de Noviembre de 1931



Número 2

## DERECHAS, IZQUIERDAS....

La fauna política de todos los tiempos, hoy más que nunca, ha estado dividida por una línea que las separa verticalmente: derechas e izquierdas. Yo, a decir verdad, no he llegado jamás a comprender exactamente el valor de esas dos palabras, ni sé para lo que sirven unas ni otras; pero según propia confesión, ambas, derechas e izquierdas, se mueven y trabajan animadas del mismo doble deseo: hacernos la vida feliz. Y para lograrlo cada cual nos ofrece sus programas como recetas salvadoras.

El público, esta es la verdad, (yo también soy público) desconfía igualmente de las dos.

El programa de las de las derechas se puede condensar en pocas e inexpresivas palabras: Religión, Orden, Familia y Guardia Civil; sobre todo mucha guardia civil. Si habláis con un hombre de derechas—para conocerlos basta mirarles a la cara: todos han sido sacristanes o pueden serlo; si no lo han sido se les verá reflejado en el rostro, una especial aptitud, física y moral, para el desempeño de este humilde menester—si habláis con uno de estos hombres, repito, os hará enseguida un elogio caluroso del Benemérito Instituto. Para muchos de ellos, su ideal sería tener siempre a mano una guardia civil, como se tiene un gato o un perrito faldero. El signo gráfico de sus ideales podría estar representado por una flor de lis engarzada en un tricorno.

En las izquierdas abundan más los matices, la homogeneidad se quiebra frecuentemente. Hay quien se contentaría con una Republicuita tonta que dejara las cosas tal como se las encontró. Otros, más radicales, se sentirían felices haciendo desaparecer completamente los curas y frailes. Para lograrlo se pueden emplear dos medios:

La cosa como se vé; es sencillísima.

Y por último están los que, no contentos con nada, pretenden destruirlo todo, provocando la revolución social, implantando el comunismo y repartiendo las tierras entre los supervivientes. El ideal de estos está representado por una hoz y un martillo, utensilios que ciertamente son poco tranquilizadores.

Yo declaro ingenuamente que si me dieran una hectárea de terreno, no sabría qué hacer con ella. A mí con dos metros me basta; el resto que lo caben.

En fin, que las derechas pretenden hacer la vida inmovible, detando las cosas para in eternum tal como están; y las izquierdas no se contentan sino con arrastrarlo todo. Es decir, que unos se sienten satisfechos con tirar del carro para atrás y otros tirando hacia adelante.

Yo, como ciudadano consciente, sé que tengo la obligación, según mis convicciones, de engrosar uno u otro bando. Tirar hacia atrás, cuando la vida, por lo penosa, más parece una pendiente que se sube, que una pendiente hacia abajo, me parece poco noble, pero tirar hacia arriba... la verdad, no me siento con fuerzas.

Yo, como buen español, me monto en el carro. Y el que quiera que tire.

PEDRO JUAN



## GOTAS

Obra con arreglo a tu sentir y aunque te digan lo contrario, no serás hipócrita. El concepto de hipocresía está tergiversado. Hipócrita es el que miente sus sentimientos no obrando de acuerdo con su realidad espiritual de cada instante. Y como el hombre, dueño de su mente, esclavo de sus emociones, no está obligado a permanecer invariable en sus creencias, no debe considerarse hipocresía aquello que las gentes vean de contradictorio o incompatible en la actuación de una persona.

Solo permanecen invariables las estatuas. Las estatuas son rígidas, inmutables, inertes. Pero el marmol está frío y no alienta en sus moléculas ningún halito de vida. Las estatuas son insípidas como el membrillo... y el no reaccionar ante el estímulo, es propio de estatuas, de torsos, sencillamente de adoquines. Ténlo en cuenta.

Actúa conforme a tu criterio y sonríe de todas las doctrinas sociales. Ninguna de ellas merece que le sacrifiques tu vida. Aunque seas pobre, tu vida tiene un precio que no puede robártelo la contoría de ninguna doctrina social. Y has de saber que por encima de los gritos arrogantes de un orador de mitin, se encuentra el susurro sincero de tu propia alma, la voz callada de tu corazón, que aunque pobre también tienes, y te dice las mayores verdades al oído. Fíjate y lo verás.

Aíslate y serás libre. No hay, no puede haber analogías entre los hombres de ningún partido. La humanidad es heterogénea en lo cual funda la razón misma de su existencia. Los partidos no deben de existir, por que son el primer paso hacia la aristocracia del futuro. La mas perfecta cualidad de diferenciación humana es la individualidad.

Y a individualizarse tiende el hombre en su génesis aunque al parecer pretenda echar raíces colectivas. Y el hombre del futuro, elevado y perfecto, será individual, independiente y solitario cuando se haya desligado de las trabas sociales de hoy.

Un individuo solo, es la punta, el filo cortante de la hoja.... Y la asociación, engrosando ese filo, pretende cortar de plano. Menudo disparate; disparate de todos los revolucionarios vulgares de un par de siglos.

La unión hace la fuerza; pero la fuerza, torpemente guiada, se estrella contra la barrera del granito. La fuerza sobrante es estéril.

Con tanta huelga, la riqueza nacional disminuye. El odio de clases por el contrario crece. Llegará un día en que regaremos con sangre los carriles. La nube de las ventiscas, llevará polvo de crimen, de sangre hermana. Y los culpables, cabecillas de la propaganda mal ganada, como no tienen más que una vida, nunca pagarán lo bastante el haberlo cometido.

Suicidios de materia y suicidios del espíritu. Todo es creación muerta. Y el que abandona su creencia religiosa es

sencillamente un suicida; un suicida de su espíritu, de su propia ataraxia y equilibrada serenidad interior.

Todo hombre, por desdichado que sea, tiene derecho a vivir dentro de ese consuelo religioso, porque al fin y al cabo hay un punto en el que todos coincidimos: la enigmática interrogación final; la muerte. Cuando el corazón se para ya nada tiene arreglo. Y esto es cierto, aunque no quieras.

Antonio Azorin

### Epílogo del mes

Noviembre.—Campanas y coronas de muerto. Humedad. El tañido doliente de la Iglesia Nueva, se va clavando en el alma, por las tardes, durante los treinta días del mes.

Este mes, el más bonito y lúgubre del año, descubre su melancólica cortina funeral dejándonos ante la realidad fría y desnuda del invierno.

Noche de Noviembre: Las estrellas son bolitas de luz que tiritan en el cielo de frío. Si algún día en el futuro adquieren forma de mujer bonita, el hombre surcará el espacio en dirección a ellas, para lograrlas. Nada hay impisble.

Camino, camino blanco del comentarario en la noche de Noviembre. Luz débil y frío intenso. Una mirada hacia arriba perfora el velo tupido de los astros, produciéndonos el vértigo al penetrar en el vacío. Y se descubre un gran secreto: "El ideal se halla escondido en las entrañas del espacio."

VALE



### Caja de Ahorros y Monte de Piedad

España, 14.-YECLA

CAPITAL IMPUESTO: 2.133.241.99 PESETAS.

Préstamos sobre efectos, con garantía personal e hipotecaria.

#### CAJA DE AHORROS

Intereses que se abonan, 4 por 100

#### C/C A LA VISTA

Intereses que se abonan, 2 por 100

#### HORAS DE OFICINA:

Mañana, de 9 a 12. Tarde, de 3 a 5. Los Domingos, de 10 a 12



Enfermedades de los Niños  
Clínicas: S. Francisco, 12

